



## NÉCROLOGIE

Il était l'un de nos plus brillants spécialistes de droit public. Le Pr Guillaume Pambou Tchivounda a été retrouvé mort hier à son domicile. A l'UOB comme dans tout le pays, l'émotion est grande.

Page 6

## TRANSPORT

Le trafic ferroviaire à l'arrêt et l'avion hors de prix, c'est par la route, via Makokou, que les voyageurs tentent de rallier Franceville. Ainsi, depuis l'agence du PK 8, ont-ils pris place tôt hier à bord de quatre bus. En croisant les doigts pour que le voyage ne prenne pas des allures d'odyssée.

Page 5

## DRAME

Jour de l'An tragique à Mouloundoufouala (45 km de Fougamou). Un quinquagénaire, J. Christian Matoto, s'y est donné la mort d'une décharge de calibre 12 en pleine tête. Il avait auparavant mis le feu à la maison familiale à la suite d'une dispute banale : un plat dont il serait servi avant la fin de la cuisson.

Page 7

# LES FDS SUR TOUS LES FRONTS !

LE matin même, il appelait sur sa page Facebook au concours des Forces de défense et de sécurité (FDS) face aux difficultés que traversent les populations du Haut-Ogooué et de l'Ogooué-Lolo, en même temps qu'elles mènent actuellement des opérations de sécurisation du Grand Livreville. Hier, lors de la cérémonie de vœux en son honneur, le président Ali Bongo Ondimba a dit attendre des mêmes FDS qu'elles œuvrent au raffermissement de la cohésion sociale.

Pages 2, 3 & 6



## POUR MOI QUOI...

Jusqu'à quelle limite doit-on laisser n'importe quel trublion se prévaloir d'une fonction usurpée ?

Il est permis à toute personne de formuler des vœux de Bonané à ceux qui lui sont chers. Mais quand n'importe quel quidam le fait en qualité de "président élu" ou de parti, il y a anarchie...

Ce n'est pas à moi Makaya de redéfinir la fonction de président de la République. En tant qu'institution, la Loi fondamentale définit ses

prérogatives, son pouvoir, sa mission et sa place parmi les autres institutions du pays. Seulement, on a comme l'impression chez nous que nos politiques font une autre lecture de la Constitution. Tenez par exemple, au seuil d'une "Bonané", il revient au chef de l'État, garant de la paix et du vivre-ensemble de s'adresser à la Nation pour faire le bilan de l'année qui s'écoule et les perspectives de celle qui naît. Le Président a respecté cette tradition et souhaité un avenir meilleur à son peuple. Mais, je n'ai rien compris quand d'autres ne détenant de Dieu aucun pouvoir du peuple publient sur les réseaux sociaux

des "discours de Nouvel An à la Nation". Si encore, ils souhaitent les vœux à leurs ouailles, on peut l'admettre. Dites-nous au nom de quoi et en vertu de quoi, le font-ils ? On se perd complètement. En agissant ainsi, que veulent-ils montrer au monde qui nous observe et nous regarde ? Qu'au Gabon c'est l'anarchie ? On ne peut pas laisser continuer longtemps ces choses-là. Quelle vieille démocratie laissera la chienlit s'installer de la sorte chez elle ?

Si telle est la conception qu'on se fait de la démocratie alors, merci quoi.

...MAKAYA